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ごみ＆リサイクル

お気軽にお電話ください。

お問合せ先

新年あけましておめでとうございます。
　令和６年の新春を迎え、謹んで新年のお慶びを申し上げます。新たな希望を胸
に穏やかな新年をお迎えになられたことと存じます。会員の皆様には当所の諸事
業に対しまして、日頃より一方ならぬご支援・ご協力を賜り厚くお礼申し上げます。
　新年早々の「令和６年能登半島地震」により、多くの方々が被災されておられます。この地震によ
りお亡くなりになられた方々に哀悼の意を表しますと共に、被災されたすべての方々に対し心からお
見舞い申し上げます。
　昨年５月の「通常議員総会」においてご推挙いただき、第 11代鹿屋商工会議所会頭に就任いたし
ましたが、早いもので半年が過ぎ、その重責に改めて身の引き締まる思いであります。今後も会員の
皆様方のご期待に応えられるよう新体制のもと、全力を尽くして参る所存でございますので、何卒よ
ろしくお願い申し上げます。
　さて、今年は辰年でございます。天に昇る龍は、未来への希望と活力を象徴しており、この力強い
昇り龍の如く困難を乗り越え、前向きな一歩を踏み出す活気あふれる１年となることを願っております。
　昨年は、３月にＷＢＣにおいて日本が 14年ぶりに世界一に輝いたのを皮切りに、アジア競技大会
や水泳・ラグビー・バレーボール・バスケットボールなどの世界大会における日本人選手の活躍は、
国民に多くの感動と勇気そして元気を与えてくれましたが、改めてスポーツの持つ無限の力と価値観
を再認識しました。
　又、「燃ゆる感動かごしま国体・かごしま大会」が 51年ぶりに鹿児島の地で開催され、スポーツ競
技の魅力に感動をもらうと共に、県内各地での分散開催の効果もあり、全国からの多くの参加者・観
客を魅了し、当地においても地域ブランド力の向上に繋がったものと考えております。
　新型コロナウイルスが５類へと移行し、コロナ禍以前の日常を取り戻しつつありますが、まだまだ
業況の回復していない中小企業・小規模事業者が多く存在しているのが現状です。加えて、インボイ
ス制度導入に続き電子帳簿保存法への対応、物流・建設業界の 2024年問題、人材確保のための賃上げ、
取引価格の適正化など様々な課題が待ち受けております。
　このような中、環境変化に対応した合理化や生産性向上はもとより、事業再構築等に取り組む事業
者には、多くの支援策を設けてビジネスモデルの転換を後押しており、行政の経営支援の軸足は事業
再生へと移っております。
　当所といたしましては、経営者に寄り添う伴走型の支援を通じ経営課題の解決を図ると共に企業繁
栄のパートナーとして、心に元気をお届けできるように役職員一丸となり努めて参ります。
　又、インフラ整備や観光振興をはじめ地域経済活性化への環境づくりを進め『地域社会に貢献する
総合経済団体』として、会員企業並びにふるさと鹿屋のために関係機関と連携を図り＜大隅の経済的
自立と地域活性化＞をめざして参ります。
　会員の皆様から真に頼られる組織で在り続けるために、これからも地域と共に『行動して信頼され
る商工会議所』として、会員の皆様の声を結集して諸事業を推進して参りたいと考えておりますので、
本年も一層のご指導・ご鞭撻を賜りますようよろしくお願い申し上げます。
　結びに、新しい年が会員の皆様にとりまして、輝きと飛躍に満ちた１年となりますことを心よりお
祈り申し上げまして、年頭のごあいさつとさせていただきます。

年頭のごあいさつ
鹿屋商工会議所　会頭　新屋 浩一
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【内　容】
　ポストコロナ・ウイズコロナ時代の経済社
会の変化に対応するために、新分野展開や業
態転換、事業・業種転換等の取組、事業再編
又はこれらの取組を通じた規模の拡大等を目
指す、企業・団体等の新たな挑戦、思い切っ
た事業再構築を支援します。

【対象者】
以下の１～３の要件を全て満たす企業・団体等
１、申請前の直近６ヶ月間のうち、任意の

３ヶ月の合計売上高が、コロナ以前の同
３ヶ月の合計売上高と比較して10％以上
減少している中小企業等。

２、事業計画を認定経営革新等支援機関や金
融機関と策定し、一体となって事業再構
築に取り組む中小企業等。

３、補助事業終了後３年～５年で付加価値額
の年率平均３.０％（一部５.０％）以上増
加、又は、従業員一人当たり付加価値額
の年率平均３.０%（一部５.０％）以上増
加の達成。

【補助額】
○中小企業

・通常枠…補助額　100万円～6,000万円
　〔補助率：２／３〕
・卒業枠…補助額　6,000万円超～１億円
　〔補助率：２／３〕

※卒業枠：400社限定。事業計画期間内に、
①組織再編、②新規設備投資、③グロ
ーバル展開のいずれかにより、資本金
又は従業員を増やし、中小企業から中
堅企業へ成長する事業者向けの特別枠

○中堅企業
・通常枠…補助額　100万円～8,000万円
　〔補助率：１／２〕

※4,000万円超は１／３
・グローバルV字回復枠…補助額　8,000

万円超～１億円〔補助率：１／２〕

※グローバルV字回復枠：100社限定。以
下の要件を全て満たす中堅企業向けの
特別枠。
①直前６ヶ月間のうち、任意の３ヶ月

の合計売上高がコロナ以前の同３ヶ
月の合計売上高と比較して、15％以
上減少している中堅企業。

②補助事業終了後３年～５年で付加価
値額又は従業員一人当たり付加価値
額の年率５.０%以上増加を達成する
こと。

③グローバル展開を果たす事業である
こと。

○緊急事態宣言特別枠
　左記１～３の要件に加え、国の緊急事態
宣言に伴う飲食店の時短営業や不要不急の
外出・移動の自粛等により影響を受けたこ
とにより、令和３年１月～令和３年３月の
いずれかの月の売上高が対前年又は前々年
の同月比で30％以上減少していること。

＜補助額＞
従業員数 ５人以下　 ：100万円～　500万円
従業員数 ６人～20人：100万円～1,000万円
従業員数 21人以上　：100万円～1,500万円

＜補助率＞
中小企業：３／４　　中堅企業：２／３

【問合せ先】
　３月中の公募開始に向けて、現在、公募要
領等を作成中のため、詳しい内容等につきま
しては、経済産業省や中小企業庁のホーム
ページにてご確認下さい。
　なお、補助金の申請については経済産業省
が運営するjGrantsによる電子申請のみの受
付予定ですので、申請予定の方は予めGビズ
IDの取得をお願いします。

（通常、取得までに２週間以上必要となります。）
jGrantsホームページ　https://jgrants.go.jp

いつも台所にはマルイの醤油・味噌

　新年あけましておめでとうございます。令和６年の年頭を迎えるにあたり、
謹んで新年の御挨拶を申し上げます。
　鹿屋商工会議所会員の皆様におかれましては、日頃から本市の商工業振興のみならず、市政全般に
わたり格段の御支援と御協力をいただいておりますことに、心から感謝申し上げます。
　昨年を振り返りますと、「燃ゆる感動かごしま国体・かごしま大会」が 51年ぶりに鹿児島県で開催
されました。本市では５月のスポーツウエルネス吹矢を皮切りに、ローイング、バレーボール（成年
女子・精神障害者の部）、自転車競技が実施されました。大会を通じて本市出身の選手やゆかりのあ
る選手が優勝や入賞を果たし、本市のスポーツの底力を改めて感じたとともに、国体成功に向け、市
内事業者の皆様からのお力添えや御協力に対し厚く御礼申し上げます。
　さて、我が国の経済情勢に目を向けますと、内閣府の昨年 12月の月例経済報告によると、「景気は、
このところ一部に足踏みもみられるが、緩やかに回復している」とされているところでございます。
　しかしながら、原材料価格やエネルギー価格が高騰し、そのコストに見合う十分な価格転嫁も行え
ていない中、深刻な人手不足等もあり、中小企業・小規模事業者に大きな影響を及ぼし、引き続き厳
しい経済状況にあることに変わりはありません。
　このような中、昨年の本市における経済対策としましては、新商品の開発などに必要な設備導入経
費を支援する「新商品開発等設備導入支援事業」のほか、消費喚起策として「かのやプレミアム商品券」
を発行したところであります。
　鹿屋商工会議所の皆様には、これら各種事業の周知・広報や事業者の申請支援、商品券の販売・換
金業務のほか、引き続き新型コロナウイルスのワクチン接種会場としても御協力をいただいていると
ころであり、改めて御礼を申し上げます。
　本市においては、昨年「人口減少対策ビジョン」を策定し、今後の計画として人口減少対策を推進
することで、人口の将来目標である「2060 年に９万人程度の人口を維持する」の実現を目指してお
ります。
　人口減少は、地域経済を支える産業の労働力・担い手不足や、地域社会における支え合い機能の低下、
社会保障制度の給付と負担のバランスの悪化など、様々な社会的・経済的課題を深刻化させます。
この課題を解決するため、本計画に基づき、鹿屋と関わる全ての人が「ワクワクする」「鹿屋を好き
になる」「鹿屋を深く知ることができる」取組を推進し、シビックプライドを持つ市民を増やし、夢
と希望に満ち溢れる元気なまちを目指してまいりたいと考えております。
　今後においても、本市と鹿屋商工会議所及び関係者の皆様と連携することはもちろんのこと、今年
は辰年ということで、天に昇る龍の如く、更なる商工業の振興と地域が勢いづくような取組を力強く
推進してまいりたいと考えておりますので、これまで以上の御支援・御協力を賜りますようお願いい
たします。
　結びに、鹿屋商工会議所の益々の御発展と、会員の皆様のさらなる御健勝と御多幸を心から祈念申
し上げまして、新年の挨拶といたします。

鹿屋市長　中西　茂 氏

年頭所感
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　明けましておめでとうございます。
　2024 年の新春を迎え、謹んでお慶び申し上げます。
■時代の転換を図るチャンスの年に
　さて、昨年の経済社会情勢は、内外ともに不透明さと緊迫の度が増した１年でありました。世界で
はロシアによるウクライナ侵攻の長期化に加え、中台間の緊張、イスラエルとパレスチナ武装勢力間
の衝突も深刻化するなど地政学リスクが増大する１年となり、国内ではアフターコロナで緩やかに景
気が回復するものの、1ドル =150 円前後の歴史的水準に達した円安や 41年ぶりの上昇率を記録し
た消費者物価・エネルギー価格の高騰の影響、深刻さを増す人手不足など、依然として厳しい状況に
あります。本年も、先行き不透明な状況が続くことは一定程度覚悟しなければなりません。
　一方、コロナ禍を乗り越え、社会経済活動の正常化が加速したことで、設備投資意欲が顕在化し、
約 30年ぶりの高い賃上げが実現されるなど、時代の転換が萌芽しています。今こそ、デフレ経済か
らの完全脱却、成長と分配による経済好循環を実現していく絶好のチャンスにしなくてはなりません。
　政府におかれては、岸田内閣が掲げる「新しい資本主義」の成長戦略を確実かつ速やかに実行に移
すことで、生産性向上に裏付けされたモデレートな物価上昇、構造的な賃金上昇を実現し、持続的な
成長型経済への転換を果たしていくべきであります。短期的利益に拘泥することなく、中長期の安定
的経済発展のための「攻めの経済」、すなわち成長基盤の強化に寄与する政策に国家資源を集中し、
官民一体となって、グローバル競争を勝ち抜く足腰の強化を図ることが重要だと考えます。昨年の総
合経済対策では、中小企業のチャレンジを支援する方針が明確に示され、エネルギー高騰や物価高対
策に加えて、潜在成長率の底上げに資する対策も多く打ち出されました。あとは実行あるのみです。
■「停滞」から「成長」へ
　当然のことながら、われわれ民間も政府に環境整備を求めるだけでなく、「停滞」から「成長」へ
とマインドを切り替えるとともに、時代の大きな変化を的確に捉え、自己変革に挑戦していかなけれ
ばなりません。創意工夫に知恵を絞り、絶えざるイノベーションや事業の再生、再構築にまい進し、
人や設備への投資を活性化させることが、経済全体としての新たな雇用の拡大、賃金増、さらなる需
要増といった好循環を産み出すことにもつながります。また、原材料や光熱費、労務費などの原価を
吸収し、適正な利益を確保するためには、「取引価格の適正化」が不可欠であります。引き続き、「パー
トナーシップ構築宣言」の実効性向上に向け、価格協議・価格転嫁が商習慣として定着するよう、わ
れわれとしても粘り強く取り組んでまいります。
■ 125万会員のネットワーク力を生かす
　日商会頭に就任し、1年と 2カ月が経過しました。この間、副会頭 11商工会議所を訪問するとと
もに、各ブロックの総会や青年部、女性会の全国大会にも参加し、地域の第一線で活動されている会
員事業者の皆さまと意見交換する機会に恵まれ、多くの示唆をいただきました。この場をお借りして、
心から感謝申し上げます。また、昨年 6月に日韓商工会議所首脳会議を開催し、10月には、4年ぶ
りとなる経済ミッションを率いてフィリピン・マレーシア・シンガポールを訪問し、民間経済外交を
本格的に再開しています。「原点は対話である」が私の信条であり、本年も可能な限り各地を訪問し、
国内外の皆さまとの対話を重ねるとともに、経営指導員など現場により近い方々の声も踏まえ、活動
の軸である「現場主義」「双方向主義」を実践してまいる所存です。
　われわれ商工会議所の最大の強みは、全国 515 商工会議所 125 万会員のネットワークであり、中
小企業が直面する課題が複雑化する中、このネットワーク力を最大限に生かした行動が必要です。
2025 年には大阪・関西万博が控えており、地域の多様な主体の連携拠点として、全国的な機運の醸
成を図るとともに、ビッグイベントを新たな成長につなげていく動きを強力に後押ししてまいります。
本年も「地域とともに、未来を創る」理念のもと、地域経済が再び成長と分配の好循環や豊かさを実
感できるよう、515 商工会議所の総力を結集してまいりたいと存じます。皆さまの一層のご支援とご
協力を心からお願い申し上げます。

日本商工会議所　会頭　小林　健 氏

年頭所感
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25 事業所 83 名が受賞

　地元企業に永年勤続された従業員の方々を対象とし、功績を讃え、激励するとともに、勤労意欲の向上
を図るべく、去る 11月 15日 ( 水 ) に、当所にて「令和５年度永年勤続優良従業員表彰式」が開催されま
した。当所新屋浩一会頭並びに中西茂鹿屋市長より、25事業所、83名の受賞者の方々に表彰状と記念品
が授与され、また、森山𥙿衆議院議員、鹿屋公共職業安定所和田滋所長より祝辞を賜りました。
　受賞者を代表して株式会社空間デザインたにぐちの堂園祐介さんが、「今日まで大過なく勤められまし
たのも、偏に社長をはじめ、上司・同僚ほか、関係諸氏のご指導・ご援助の賜物と感謝の念に堪えません。
今後は、本日のこの感激を忘れることなく、更に会社の期待に添うよう仕事に励み、与えられた職務遂行
のため、より一層精励する所存でございます。」と謝辞を述べられました。また式典後は、参加者全員で記
念撮影を行いました。

勤続 40 年以上の部（３名）
事　　業　　所 受賞者数

㈱南九	 （勤続40年） 1名
㈱吉留住設	（勤続45年） 1名
㈱伊東商会	（勤続45年） 1名

勤続 35 年の部（４名）
事　　業　　所 受賞者数

㈱エーアイエー 1名
㈱南九 2名
坂元運送㈲ 1名

勤続 30 年の部（７名）
事　　業　　所 受賞者数

㈱伊東商会 3名
三和物産㈱ 1名
㈱三和グリーン 1名
㈱空間デザインたにぐち 1名
坪水醸造㈱ 1名

勤続 25 年の部（６名）
事　　業　　所 受賞者数

㈱エーアイエー 2名
㈱伊東商会 1名
三和物産㈱ 1名
㈱メディケア 1名
坪水醸造㈱ 1名

勤続 20 年の部（９名）
事　　業　　所 受賞者数

㈱岡本産業 1名
㈱大隅運輸 2名
㈱吉留住設 1名
㈱南九 1名
大海酒造㈱ 1名
㈱伊東商会 1名
三和物産㈱ 1名
坪水醸造㈱ 1名

勤続 15 年の部（10 名）
事　　業　　所 受賞者数

㈱エーアイエー 1名
㈱西日本浄化サービス 3名
㈲川畑工業 1名
㈲三和ファーム 1名
豊明建設㈱ 1名
㈱メディケア 3名

勤続 10 年の部（15 名）
事　　業　　所 受賞者数

㈱岡本産業 1名
㈱オキス 2名
㈱大隅金属 3名
㈱宇都電設 2名
㈱西日本浄化サービス 1名
大海酒造㈱ 1名
はまよし㈱ 1名
豊明建設㈱ 2名
㈲アリーナ　菓子工房ボンヴィヴォン 2 名

勤続５年の部（29 名）
事　　業　　所 受賞者数

㈱岡本産業 4名
㈱オキス 1名
㈱大隅金属 3名
㈱宇都電設 2名
㈱西日本浄化サービス 2名
㈱南九 2名
坂元運送㈲ 1名
㈲美顔のクキタ 1名
大海酒造㈱ 2名
㈲東洋測量設計事務所 1名
㈱伊東商会 5名
三和物産㈱ 2名
㈱空間デザインたにぐち 2名
㈲大姶良運送 1名

この度は誠におめでとうございます！今後より一層のご活躍をご祈念申し上げます。

令和５年度永年勤続優良従業員表彰式

▲会頭・市長と記念撮影を行う受賞者と事業主の皆さん
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令和６年新春賀詞交歓会開催！
61 団体　319名が参加

　１月４日（木）ホテルさつき苑にて、新春恒例の「新春賀詞交歓会」が各種団体連絡協
議会の主催で開催されました。新型コロナウイルスの５類への移行後初となる今回は、大
隅地域の事業所、団体、行政関係者など 61団体 319 名が参加しました。
　各種団体連絡協議会小林正義顧問のあいさつをはじめ、森山𥙿衆議院議員、中西茂鹿屋
市長らが祝辞を述べられました。その後、恒例の鏡割りが行われ、新屋浩一鹿屋商工会議
所会頭の発声で乾杯し開演。参加者らは新年の挨拶を交わし、親睦を深めていました。

▲乾杯の発声を行う新屋会頭

▲青年３団体によるお迎え ▲総勢 23名による鏡割り

『電球１個から』『電球１個から』

株式会社株式会社宇都電設宇都電設 〒893-0015鹿児島県鹿屋市白崎町18-35
TEL　0994（42）5855　FAX　0994（42）5880
HP　http://utoden.biz/
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　容器包装リサイクル法（以下「法」という。
主務省庁：環境省・経済産業省・財務省（国税庁）・
厚生労働省・農林水産省）により、
● 食品、清涼飲料、酒類、石けん、塗料、医薬品、

化粧品等の製造事業者
● 小売・卸売業者
●  びん、PETボトル、紙箱、袋などの製造事業

者
●  輸入事業者（容器や包装が付いた商品の輸入

等）
●  テイクアウトができる飲食店・通販業者など
　上記、「容器」「包装」を使って商品を売ったり、

「容器」をつくっている事業者は、再商品化（リ
サイクル）の義務を負う可能性があります（但し、
小規模事業者は除きます）。
※ 【再商品化（リサイクル）の義務】を負う特

定事業者に該当するか否かは、公益財団法人
日本容器包装リサイクル協会コールセンター
にご相談ください。

　なお、「特定事業者」でありながら、再商品化
義務を履行していない場合は、平成 12 年 4 月
の「法」の完全施行時まで遡及して義務を履行
していただく（再商品化委託申込を行っていた
だく）必要がありますのでご注意ください。

【お問い合わせ先】
　鹿屋商工会議所　中小企業振興部
　TEL：0994-42-3135
⃝	法律の概要、特定事業者の判断、遡及申込等
に関する相談は、

　 公益財団法人日本容器包装リサイクル協会　
コールセンター　TEL：03-5251-4870
⃝委託申込関係書類の請求は、
　 公益財団法人日本容器包装リサイクル協会　

オペレーションセンター
　TEL：03-5610-6261　FAX：03-5610-6245
⃝協会ホームページ　URL：https://www.jcpra.or.jp
　“リサイクル協会 ”で検索いただくと、再商品
化委託申込に関する情報を掲載しています。

お申込はお済みですか？（容器包装のリサイクル）
～令和６年度の再商品化委託申込受付中～
申込期間：令和５年 12 月６日（水）～令和６年２月９日（金）

当所１号議員　当所１号議員　金沢 幸一金沢 幸一 氏  氏 がが
内閣官房長官賞を受賞されました。内閣官房長官賞を受賞されました。

　このたび、当所１号議員で、株式会社カナザワ代表取締役の金沢幸一氏が、公益社団法人「小
さな親切」運動本部より、内閣官房長官賞を受賞されました。
　これは、九州の一級河川の中でワースト１の水質と言われた地元の肝属川をきれいにしよう
と、昭和 57（1982）年に開始し、現在では鹿屋市の全面協力を得て、1,000 人以上の市民が
参加する大規模清掃活動に成長した「肝属川クリーン作戦」の長年に渡る功績によるものです。
　去る、令和 5年 11月 24日（金）に東京都内にて行われた、令和 5年度「小さな親切」運
動全国表彰式にて、全国で受賞が決まった内閣官房長官賞 5名のうちのおひとりとして、表彰
式に臨まれました。
　また、令和 5年 12月 22日（金）には、鹿屋市の中西茂市長の元を訪れ、内閣官房長官賞
の受賞報告と長年の鹿屋市からの協力に対し感謝の気持ちを述べられました。

この度のご受賞、誠におめでとうございます。この度のご受賞、誠におめでとうございます。
▲東京での表彰式における受賞の様子 ▲中西茂鹿屋市長表敬訪問時の様子
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　昨年 12 月１日（金）より使用が開始されました「かのやプレミアム商品券」の換金受付が、
令和６年２月 13 日（火）をもって終了となります。
　鹿屋商工会議所、かのや市商工会（串良本所・輝北支所・吾平支所）において、平日 9 時～
16 時の間、換金を受け付けておりますので、換金忘れのないようお手続きをお願いいたします。
令和６年２月 13日（火）16時以降は、換金のお手続きができませんので、ご注意ください。
※�最終受付日は混み合う可能性が高いため、お手元に使用済商品券がある場合は、お早めの
換金手続きをお願いいたします。

▲商品券販売の様子

かのやプレミアム商品券土日販売行われる！

商品券取扱店の事業者の皆さまへ

【お問合せ先】
鹿屋商工会議所 ℡ : 0994-42-3135　／　かのや市商工会（串良本所） ℡ : 0994-63-3032

かのやプレミアム商品券換金受付は
2月13日（火）16 時まで です！

　12 月 9日（土）・10 日（日）・16 日（土）・17 日（日）の 4日間、鹿屋商工会議所大ホールに
てかのやプレミアム商品券の販売を行いました。
　発行総額 13億 9,230 万円、プレミアム率 30％という今回の『かのやプレミアム商品券』は、
11月 15日（水）から 11月 30日（木）の間、平日のみ市内 22の郵便局で販売されましたが、
平日引き換えができない市民の方々の為、土日販売を行いました。
　当日は多くの引換客が来所し、かのやプレミアム商品券を手にしていました。

　なお使用期間は令和 6年 1月 31日（水）までとなっております。
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　12 月 11 日（月）、アルト経営パートナー㈱代表取締役の加藤敦子
氏（中小企業診断士）を講師に招き、「小さな会社・事業者のための電
子帳簿保存法 超入門」と題して、セミナーを開催しました。
　まず、電子帳簿保存法の区分には、「電子帳簿等保存」「スキャナ保存」

「電子取引保存」の３つがあり、全てが義務化されたと誤解されている方も多いが、今回の改正で全ての事
業者が対象となったのは「電子取引保存」のみである旨、説明がありました。
　続いて、「電子取引保存」の要件には、『真実性の確保（改ざんが行われていないこと）』と『可視性の確
保（いつでも見られる、すぐに探し出せること）』の２つがあるが、費用をかけなくてもできることもあるので、
自社に合った対応を行えば良いとの説明があり、受講者は熱心に聴講していました。
　受講者からは「何が任意で何が義務化されたのか、良く理解できた」、「まずは、自社で取り組めるところ
から始めたい」などの意見が聞かれました。

鹿屋・大隅地域創業スクール終了 !!

▲㈱エーアイエー　四郎園	健彦	講師 ▲㈱日本政策金融公庫　本田	鉄平	上席課長代理

　当所では、創業支援事業計画に基づき、創業希望者を対象とした令和5年度「鹿屋・大隅地域創業スクー
ル」を開催しました。
　当スクールでは、創業にあたり必要とされる「経営」・「財務」・「人材育成」・「販路開拓」の知識習得を目
的として、各専門分野の講師や日本政策金融公庫・鹿児島県信用保証協会から講師を招聘し、全7回のセミ
ナー（令和5年 11月1日～12月13日）を開催し、10名の受講生が、創業について楽しく学びました。
※�鹿屋市は、創業スクールの修了者を対象に各種支援が受けられる証明書を発行しております。
　（証明書の発行については…鹿屋市農林商工部産業振興課かのや食・農商社推進室まで　TEL：0994-31-1180）
※�当商工会議所では、随時、創業に係る相談について行政と連携し対応を行っております。お気軽にご相談
ください。

【お問合せ先】当所	振興課まで　TEL：0994-42-3135

「 小さな会社・事業者のための電子帳簿
保存法 超入門」セミナーを開催！

▲電子帳簿保存法について熱心に学ぶ参加者



11

KANOYA CHAMBER

　鹿児島市天文館リバティハウス２階岩﨑屋特設会場において、昨年10月27日（金）から
38日間にわたり開催された「第３回商工会議所ふるさと物産展」が12月３日（日）に終了し
ました。
　県内商工会議所の会員事業所117社から621品が出品され、期間中、約6,900人が来場。
また週末には、各地商工会議所がイベントを開催。当所では11月18日（土）に、「ばらのまち
かのや」をPRするため、バラのポプリやバラキャンディー、バラ園のパンフレットを会場前で
配布しました。

第３回 商工会議所ふるさと物産展終了！第３回 商工会議所ふるさと物産展終了！

▲物産展店内の様子 ▲ PRグッズ配布の様子

　11月 28日（火）、当所にて㈱シャベリーズ�代表取締役
丸山久美子氏を講師に招き、「営業で成果をあげるための
接客・商談の進め方」と題し、現場で役立つ接客ノウハウ
をわかりやすく説明しました。展示会専門接客トレーナー
の肩書を持つ丸山氏は、展示会での出来事を例に挙げて説
明され、接客や商談がうまく進まない原因や成果をあげる
ための伝え方に参加者は熱心に耳を傾けていました。

商談力向上セミナーを開催しました

▲商談時のノウハウを説明する丸山氏
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総務委員会
　12月７日（木）当所にて開催され、常議員会の
あり方、当所会員の集い事業、陳情要望活動の取
り組み方について協議しました。

組織財政委員会
　12 月 12 日（火）当所にて開催され、会員の増
強策や当所会員へのサービス内容やメリットにつ
いて協議しました。

広報情報化委員会
　12 月 18 日（月）当所にて開催され、当所ホー
ムページの改善点やビジネスモールの活用・会員
交流サイトの活用について協議したほか、新たな
情報伝達手段について協議しました。

地域開発委員会
　12月 25 日（月）正副委員長会議が㈲井之上電
器事務所にて開催され、リナシティかのやのテナ
ントや錦江湾横断道路について事務局より説明。
また、自衛隊正門前の空き地活用について協議し
ました。

中小企業委員会
　12 月 22 日（金）当所にて開催され、会員事業
所がメリットを感じる経営支援策における、巡回
指導のあり方や周知・広報のあり方について協議
しました。

労働福祉委員会

　12月19日（火）寿司居酒屋益やんにて開催され、
流通業界の 2024 年問題について、地元雇用の促
進や就業機会の維持、業界における効率化につい
て協議しました。

観光文化委員会
　12月 20日（水）当所にて開催され、鹿屋港（古
江港）を活用した観光振興策について協議を行い、
「ツアー自体の周知が不足している」や「お土産品
の販売手法を検討しては」といった意見があがり
ました。

環境委員会
　12月 15 日（金）和厨 nice にて開催され、企業
責任と快適環境の構築について協議しました。各
企業が行っている資源ごみの分別やリサイクル活
動について、説明していただいた後、さらなる啓
蒙活動の推進について意見交換が行われました。

会館管理運営委員会
　12月 20 日（水）正副委員長会議が当所にて開
催され、会館の収入状況の推移や改修工事の状況、
１階レストラン棟のテナントの状況について事務
局より説明。会館の利用方法や活用促進について
協議しました。

委員会活動報告
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⃝資金繰りに困窮する企業は少数も、不安を抱えるが金融機関に未相談の企業は約２割存在
⃝エネルギーコスト上昇への危惧が更に高まり約 6 割に達する

●�実質無担保・無保証融資（ゼロゼロ融資）利用企業における既往債務も含めた資金繰り状況は、「資金相談は現時点
で必要ない」が 36.7％と最も多く、「新規・追加融資や借換により、希望通りの条件で新たな資金を調達できた」が
26.9％と続く。また、「融資・条件変更を受けられなかった」1.2％など、資金繰りに困窮する企業は少数にとどまる。
●�一方で、約 2割の企業で「資金繰りに不安はあるが、現時点では金融機関に相談はしていない」と、資金繰りに不安
を抱えており、困窮に至る前の早期に相談を開始することが必要だと考えられる。
● �2050 年カーボンニュートラルに対する考え・対応について、「エネルギーコスト上昇を危惧している」が 60.4％と最
も多く、2021�年調査と比較して約２倍と、エネルギー価格の継続的高騰が企業心理に強い影響を与えていると考え
られる。�

●調査期間：2023年 8月16日～ 22日
●調査対象：配布先：全国329商工会議所の会員2,491企業
　　　　　　内訳	建設業：414　製造業：613　卸売業：293　小売業：497　サービス業：674

ゼロゼロ融資利用企業の資金繰りの状況（全産業）

※ゼロゼロ融資以外の既往債務含む、
複数回答、上位 位

既往債務の同額での借換により、
返済負担を軽減できた

資金相談は現時点で必要ない

資金繰りに不安はあるが、
現時点では金融機関に相談はしていない

新規・追加融資や借換により、
希望通りの条件で新たな資金を調達できた

既往債務の返済猶予等の条件変更を受けた

審査待ち

融資・条件変更を受けられなかった

年カーボンニュートラルに
対する考え・対応（全産業 過去調査比較）

年 年 年

企業の社会的責任や
自社イメージ向上等の

観点で重要

エネルギーコスト
上昇を危惧している

省エネ・省ＣＯ２に
取組み、コスト削減・
経営改善に繋げたい

エネルギー安定
供給への影響を
危惧している

現時点では
見当がつかない、

分からない

※複数回答、
上位 位

ゼロゼロ融資の利用状況（全産業）

利用している： 利用していない：

商工会議所ＬＯＢＯ（早期景気観測） ― 2023 年 12 月調査結果 ―

業況 DI は、7 か月ぶりに改善も、物価高の重荷続く
先行きは、国内需要の伸び悩み懸念から厳しい見方

●�全産業合計の業況DI は、▲ 8.4（前月比＋ 1.3 ポイント）

●�製造業では、自動車関係や飲食品関係の需要増がけん引し、改善した。また、サービス業では、
経済活動の回復に伴い、忘年会等の年末需要が増加した飲食・宿泊業を中心に改善し、卸売業でも、
飲食・宿泊業からの引き合い増加で改善した。一方、建設業では、公共工事の受注が下支えする中、
資材価格の高止まりでほぼ横ばいにとどまり、小売業では、物価高による消費者の買い控えの影
響で悪化が続いている。

●�エネルギー価格の高騰や人手不足に伴う人件費の増加等、コスト増は業種を問わず続いている。
また、深刻な人手不足や適正な価格転嫁への対応等、経営課題は多く中小企業の業況は 7か月ぶ
りに改善を示すも、力強さを欠いている。

●�先行き見通しDI は、▲ 14.3（今月比▲ 5.9 ポイント）

●�年始の初売りや次年度に向けた準備
等、個人消費や設備投資の拡大に向け
た契機がうかがえるものの、長引く物
価高による買い控えやコスト増に伴う
企業収益の圧迫により、全産業で悪化
が見込まれている。また、国内需要が
力強さを欠く中、深刻な人手不足や価
格転嫁への対応等、企業経営の足かせ
は多い。加えて、欧州・中国等の海外
経済の不安定さも重なり、先行きは厳
しい見方が続いている。

●調査期間：2023年 12月 13日～ 19日
●調査対象：配布先：全国 328商工会議所の会員 2,470 企業
　　　　　　内訳	建設業：405　製造業：613　卸売業：285　小売業：500　サービス業：667
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お子さまの教育資金を
「

（日本政策金融公庫）
国の教育ローン」がサポート！
高校、大学等への入学時・在学中にかかる費用を対象とした公的な融資制度です。
【ご	融	資	額】	お子さま１人あたり 350 万円以内
【金　　　利】	年 2.25％　固定金利
	 ※	「母子家庭」、「父子家庭」、「交通遺児家庭」、「世帯年収200万円（所得132万円）

以内の方」または「子ども３人以上の世帯かつ世帯年収 500万円（所得 356
万円）以内の方」は年 1.85％（令和５年 12月１日現在）

【ご返済期間】	18 年以内
【お使いみち】	入学金、授業料、教科書代、アパート・マンションの敷金 ･家賃など
【ご返済方法】	毎月元利均等返済（ボーナス時増額返済も可能）
【保　　　証】	（公財）教育資金融資保証基金（連帯保証人による保証も可能）
　詳しくは、ＨＰ（「国の教育ローン」で検索）または教育ローンコールセンター
（0570-008656（ナビダイヤル）または（03）5321-8656）までお問い合わ
せください。

　マル経融資制度とは、経営改善を図る小規模事業者を対象とした
無担保・無保証人・低金利にてお借入れできる「国の融資制度」です。
　日本政策金融公庫の普通貸付・特別貸付の既存融資のうち、一部
要件を満たす方についてはマル経融資による借替ができます。
　マル経融資を受けるには①当所へ申込　②当所が審査・推薦　③
日本政策金融公庫による審査が必要となります。
融資限度額：2,000 万円
　※ �1,500 万円を超える案件につきましては事業計画書の作成

が必要になります。
利　　率：�年 1.20％（令和 6年１月 15日現在）
返済期間：�運転資金� 7 年以内（据置１年以内）
� 設備資金�10 年以内（据置 2年以内）
　ご融資を希望される方、そのほかお訊ねの際はどうぞお気軽
にお問合せください。

◆ご利用いただける方
① 常時使用する従業員数（パート・

アルバイト・役員を除く）が 20 人
以下（宿泊業と娯楽業を除く商業・
サービス業は 5 人以下）の法人・
個人事業主の方

② 商工会議所の経営指導を 6 か月以
上受けており、最近 1 年以上事業
を行っている方

③ 日本政策金融公庫の融資対象業種
であること

④納付すべき税金を完納している方
※�上記以外にも諸条件がございます
ので、詳細はお問合せください。

マル経融資制度はご存知ですか？マル経融資制度はご存知ですか？

【お問合せ】　当所 振興課まで　　TEL:42-3135
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女性会通信女性会通信
11 月通常総会開催！

11 月 20 日（月）ホテルさつき苑にて当所青年
部 11月通常総会を開催いたしました。
総会では、「令和 6年度会長の承認について」「令
和 6年度役員の承認について」「規約改正につい
て」等の議題が上程され、すべての議案において、
全会一致で承認されまし
た。
なお、令和 6 年度の
会長の承認については、
有限会社ビジネスホテル
しらさぎの田平弦大氏 1
名より立候補届が提出さ
れ、審議の結果、全会一
致にて承認されました。

12 月家族交流例会
12 月 17 日（日）、「今宵大切な人と一緒にみん
なで楽しく enjoy パーリナイっ！！」をテーマに、
ホテルさつき苑にて家族交流例会を行いました。
当日はビンゴゲームやサンタクロースによる子ど
もたちへのプレゼントが行われるなど、家族ぐる
みの交流が行われました。

▲田平弦大 氏

▲ビンゴ大会を盛り上げる YEG メンバー

11 月 23 日（木・祝）、霧島ヶ丘公園自由広場
にて鹿屋市農業まつりが開催され、当所女性会も
出店し、がね天・さつまいもスティックの販売を
行いました。
季節外れの暖かさで、客足も多く、まつり全体
がとても賑わっており、手軽に食べられるがね天・
さつまいもスティックは大変好評で、お昼過ぎに
は完売しました。

11 月 28 日（火）、南さつま市民会館にて「県
下商工会議所女性会合同研修会」が開催されまし
た。県内 11商工会議所女性会より約 130 名が参
加し、当所女性会からも 6名が参加しました。
経営研修会として第１部では「市民目線で～地
場産業と共に～」と題し南さつま市長：本坊�輝雄
氏が講演、また、第２部では「働きつづける女性
のためのキャリアデザイン」と題し㈱鹿児島銀行�
人事部参事：中村啓子氏が講演されました。今回
の講演では、相手目線に立って考えることの必要
性、女性がリーダーとして働くことの心構えにつ
いて学ぶことができました。

鹿屋市農業まつりへ出店

第 30 回 鹿児島県下商工会議所
女性会合同研修会

▲女性会の歌を唱和する当所女性会の参加者

青年部だより青年部だより
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当所ホームページをご活用ください!!
　当所ホームページでは、事業者の皆様を支援する情報を多数掲載して
おります。

◆各種補助金・助成金の情報	 ◆セミナー情報
◆検定情報	 ◆商談情報	 ◆貸室情報　　　など

　また、「情報 BOX」におきましては会員の皆様からのお知らせを掲載
することができます。各種情報につきましては随時更新しておりますの
で、是非とも当所ホームページをご活用ください。
【ホームページURL】http://kanoya-cci.omega.ne.jp/
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（募集テナント詳細）
募集区画 面積 賃料 用途 入居可能日
103区画
（1階）

246.31㎡
（74.51 坪） ご相談 店舗（飲食店） Ｒ６．４．１以降

（要ご相談）

物　　件	 リナシティかのや
所　在　地	 鹿屋市大手町１－１
延床面積	 15,953㎡
構　　造	 鉄骨造
規　　模	 地上 4階建て
竣工年月	 2007 年 3月
アクセス	 鹿児島交通　鹿屋バス停すぐ
駐　車　場	 イベント広場・まちなかパーク等駐車場近辺に有り

物件概要（リナシティかのや本体）
テナント募集テナント募集リナシティかのや　103 区画（当所保有床）

令和６年１月入所のニューフェイスを紹介いたします。

新入職員の紹介

中小企業振興部
振興課　主事

川元　亜子

入所の動機　
地域に密着し、企業支援等を通じて鹿屋市の発展を支える仕事に魅力
を感じ、商工会議所の一員として貢献したいと思い入所いたしました。

趣味・特技　
趣味は、カフェやパン屋を巡ることです。鹿屋市は素敵なお店が多い
ので、休日の楽しみになっています。

意気込み　
秋田県の出身で、昨年から鹿屋市に移住しました。業務だけでなく、
鹿屋市についてもまだまだ学ぶことばかりですが、皆様の力になれる
よう日々努めていきますので、よろしくお願いいたします。
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確定申告の準備・申告をお忘れなく！！
　令和５年分所得税及び復興特別所得税の確定申告の受付が令和６年２月16日（金）より始まります。
下記にて日程を確認し、申告に備えましょう。

の確定申告 無料税務相談 実施中！
鹿屋支部の各税理士事務所では無料税務相談を実施しております。
■ 相談を希望される方は事前に下記の各税理士事務所に電話でお申込みください。
■ 相談は無料です。（ただし、概ね 30 分以内）
■ 正規の税理士ではない「ニセ税理士」にご注意ください。
■ 税理士には、守秘義務が課せられておりますので、安心してご相談ください。

◎所得税及び復興特別所得税の確定申告受付期間
　　令和６年２月 16 日（金）～令和６年３月 15 日（金）まで
◎個人事業者の消費税及び地方消費税の確定申告受付期間
　　令和６年２月 16 日（金）～令和６年４月　１日（月）まで
◎納付書で納税される方
　　所得税及び復興特別所得税の納付期限………………令和６年３月 15 日（金）
　　個人事業者の消費税及び地方消費税の納付期限……令和６年４月　１日（月）
◎振替納税を利用されている方
　　所得税及び復興特別所得税の振替日…………………令和６年４月 23 日（火）
　　個人事業者の消費税及び地方消費税の振替日………令和６年４月 30 日（火）

所得税
消費税

氏　名 所在地 電話 (0994)
風呂井　敬 鹿屋市田崎町 709 44-5311
青山　三郎 鹿屋市本町 10-1 42-5822
岩崎　隆夫 鹿屋市寿 8-16-21 43-5011
鶴野　英一 鹿屋市共栄町 8-6 43-3737
窪田　伸一 肝付町富山 1746 65-7456
眞茅　喜昭 鹿屋市笠之原町 49-33 41-2610
尾曲　　賢 鹿屋市寿 2-13-26 43-2315
廣瀬　克彦 鹿屋市白崎町 17-41 41-7763
大薗　純広 鹿屋市共栄町 13-23 43-2525
半崎　光男 鹿屋市西原 1-35-12 41-0234
窪田　哲郎 肝付町新富 34 林ビル 2F 65-4095
福永　　譲 鹿屋市西原 4-10-44-3 41-1325

氏　名 所在地 電話 (0994)
四元　一右 鹿屋市西原 4-10-41-1 43-3653
七村　義見 鹿屋市下堀町 9658-1 45-7725
河野　純一 鹿屋市新生町 26-25 43-8723
風呂井　誠 鹿屋市田崎町 709 44-5311
鈴木　勝一 鹿屋市寿 4-11-10 43-3766
兒島　　州 鹿屋市寿 8-16-21 43-5011
大川　良和 東串良町池之原 18-30 31-4005
瀬貫　竜次 鹿屋市本町 10-1 42-5822
東　　一誠 鹿屋市郷之原町 11923-5 36-7001
上ノ町健二 肝付町富山 1746 65-7456
宮園　幸一 東串良町岩弘 2200 35-0639
森　　秀幸 鹿屋市笠之原町 49-33 41-2610

※税理士会登録順

南九州税理士会・鹿屋支部　会員名簿
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「�客が本当に求めている
ことは何なのか」

　「この渡り廊下はわざと雪や落ち葉が舞い込むよ
うにつくってあります」。長野県須坂市にある “ 日
本一予約が取れない宿 ”として知られる仙

せ

仁
に

温泉・
岩の湯の金井辰巳社長に、現地でお話を聞く機会
がありました。山間のありふれた温泉宿だったこ
の場所を三十数年かけて現在の姿につくり替えた
ストーリーは、驚きの連続でした。
　まず、この宿には自前のウェブサイトがありま
せん。宿泊業界では常識であるネットを通じた予
約受け付けや情報提供はしていません。一部の旅
行サイトにキャンセルが出た際の空室状況の情報
が出ているようですが、そちらを見ると 2024 年
の予約は年末まで１日も空きがありません。宿泊
客のほとんどがまた翌年以降の予約を入れるそう
です。クリスマスや年末年始は休業です。
　宿は渓流に面した深い森の中にあります。金井
社長によると、窓から見える木々は全て自身で種
類や枝ぶりから配置を決めて、お客さんが見たい
景色をつくり育てているそうです。客室は18あり、
食堂も 18、温泉の浴槽も大小合わせて現在 18 あ
ります。どれも全てが違うコンセプトで形や温度、
設備を変えています。
　先代が経営していた昭和の時代はどの地域の温
泉宿にもあるように、団体客をメインにしたサー
ビスを提供していました。交通の便も良くない上、
特に知られた観光地に近いわけでもないこの宿の
生き残り策を必死で考えたと金井社長は言います。
「山間の小さな一軒家」にしかできないことは何な
のか。わざわざこの宿を選んでくれるお客さんが、
本当に求めていることは何なのか。その結果、「情
けと癒しと旅文化の創造」という企業ミッション
にたどり着いたそうです。
　そしてそのコンセプトに共感してくれるお客さ
んだけにターゲットを絞り、カラオケをやめ過剰
な接待サービスもやめ、客室の数もぐっと減らし

ました。それから日々改良や改修を重ねて現在の
姿に至っています。とにかく毎日必ずどこかを変
えていると言います。ですから、リピーターも毎
回違った体験を得られます。
　冒頭に挙げた吹きさらしの渡り廊下も当初はガ
ラス張りだったそうです。それをあえて外気に触
れるように改修しました。「わざわざこの宿を選ん
でくれるお客さんは、冬は冬の寒さや雪の感触、
秋は秋で落ち葉を踏む感触、空気の匂いを感じた
いはず」という考えに基づき、変えたとのことです。
ちなみに年末年始を休業にするのは従業員に休ん
でもらうため。家族の誕生日も休みだそうです。
従業員にも家族がいて生活があり、それぞれの幸
せがある。これをないがしろにしては良質のサー
ビスは提供できないと考えているためです。現在、
この宿にはここで働きたいという応募が全国から
来ているそうです。
　優良顧客に選ばれて高付加価値サービスを提供
する。これを実現するには顧客の心の奥にある欲
求を突き詰め、それを具現化するスタッフの育成
が大事なのだと強く感じました。

日経ＢＰ総合研究所	上席研究員
渡辺　和博

渡辺　和博／わたなべ・かずひろ
　日経ＢＰ総合研究所 上席研究員。
1986 年筑波大学大学院理工学研究科
修士課程修了。同年日本経済新聞社入
社。ＩＴ分野、経営分野、コンシュー
マ分野の専門誌編集部を経て現職。全
国の自治体・商工会議所などで地域
活性化や名産品開発のコンサルティン
グ、講演を実施。消費者起点をテーマ
にヒット商品育成を支援している。著
書に『地方発ヒットを生む　逆算発想
のものづくり』（日経ＢＰ社）。



霧島空港支店
鹿児島県霧島市溝辺町崎森馬立 968-1

0995-56-8161
㈱隼人環境総合
鹿児島県霧島市隼人町真孝 2460-7
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